



# THE LUTHERAN WORLD FEDERATION

A COMMUNION OF CHURCHES – EINE KIRCHENGEMEINSCHAFT – UNA COMUNIÓN DE IGLESIAS – UNE COMMUNION D'ÉGLISES  
LUTHERISCHER WELTBUND – FEDERACIÓN LUTERANA MUNDIAL – FÉDÉRATION LUTHÉRIENNE MONDIALE

## *Message de Noël du président de la FLM, décembre 2012*



*Des enfants se tiennent par la main dans le camp de réfugiés de Zaatari. Présente en Jordanie, la FLM distribue des vêtements d'hiver aux réfugiés syriens, équipe les tentes pour l'hiver, fournit des logements conteneurs préfabriqués et offre un soutien psychosocial. © Magnus Aronson*

Chers sœurs et frères en Christ,

Dans les sept régions de la FLM, recevez nos vœux de Noël envoyés de Jérusalem, la ville de la mort et de la résurrection de notre Seigneur. Bien que connue durant longtemps comme la cité de la paix, Jérusalem a subi des siècles de conflit. Aujourd'hui, les plaintes de la population de Jérusalem se joignent à celles des habitants de trop d'autres lieux déchirés par les dissensions.

L'espérance de Noël est la même aujourd'hui qu'il y a plus de deux mille ans, fondée sur la conviction que Dieu est en Christ, réconciliant le monde avec lui-même. La



réconciliation était présente dans l'humble cave de Bethléem, et la réconciliation est le message et le don que Dieu nous adresse aujourd'hui. Comme l'écrit Esaïe,

*Car tu es le rempart du faible,  
le rempart du pauvre dans la détresse,  
le refuge contre l'orage,  
l'ombre contre la chaleur. (Esaïe 25,4 TOB)*

En tant que Communion mondiale, nous connaissons bien les coûts humains des catastrophes, des conflits et des guerres. L'une des raisons de la fondation de la Fédération luthérienne mondiale (FLM) en 1947 fut de répondre aux besoins des réfugiés en Europe après la Deuxième guerre mondiale. Parmi nos nombreuses formes de ministère commun, nous avons conservé cet accent sur l'accompagnement des réfugiés.

En ce temps de Noël, nous tournons nos cœurs encore une fois vers l'expérience de Marie et Joseph, déposant Jésus «dans une mangeoire, parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans la salle d'hôtes» (Luc 2,7), puis, sous la menace de la persécution, contraints de fuir de nuit en Égypte (Matthieu 2).

Nous pouvons voir les visages de la Sainte Famille aujourd'hui dans les familles de réfugiés forcées de fuir la Syrie pour gagner le camp de réfugiés de Zaatari en Jordanie, dans les familles de réfugiés somaliens accueillies dans le complexe de camps de Dadaab, au nord-est du Kenya, et dans d'autres lieux de refuge partout dans le monde. En Europe aujourd'hui, nous voyons la Sainte Famille dans l'expérience des communautés roms. Membres d'une ancienne culture nomade, les Roms sont constamment exposés à la marginalisation simplement parce qu'ils ne se conforment pas à la culture dominante.

Beaucoup de réfugiés, déracinés, n'ont guère d'espoir de trouver une solution. Je suis l'un d'entre eux, Palestinien porteur d'une carte de réfugié. Je sais ce que signifie être rejeté, ignoré, sans patrie. Mon cœur se brise pour chaque réfugié, pour chaque famille qui doit quitter son foyer.

En ce temps de Noël, nous retrouvons cette image du Christ déposé dans une mangeoire dans chaque personne en quête d'asile, dans chacun des quelque 44 millions de réfugiés et déplacés internes partout dans le monde. Forcé de fuir la persécution d'Hérode, le Christ a vécu les abus de pouvoir et les effets de la lutte armée.

L'enfant dans la mangeoire continue à s'identifier à la situation tragique de chaque réfugié, où qu'il soit. Le devoir de l'Église est d'être un havre de sécurité pour tous les réfugiés, requérants d'asile et migrants, hommes et femmes. À eux, nous disons: «Soyez sans crainte. Il vous est né un Sauveur, à vous et au monde entier.» Ils doivent trouver une place dans notre salle d'hôtes.

Au sein de la Communion luthérienne, nous continuons à agir pour accompagner le peuple de Dieu, en particulier les personnes qui sont marginalisées et déplacées. Notre vocation est d'offrir un rempart aux victimes de la violence et de la pauvreté, un refuge contre l'orage, l'ombre contre la chaleur. Aujourd'hui, la FLM sert directement près d'un million et demi de réfugiés dans le monde. Cela signifie que chacune de nos 143 Églises membres répond aux besoins de 10 500 réfugiés. Cet esprit généreux reflète la force de notre Communion, dont les membres collaborent pour répondre à l'appel de Dieu à accueillir l'étranger.

Nous faisons cela, et beaucoup d'autres choses, en réponse à l'amour que porte à ses enfants le Dieu révélé dans l'humilité de la mangeoire et la souffrance de la croix. Tel est le Dieu que nous reconnaissons dans l'étranger et le rejeté, le Dieu qui a promis de ne

jamais nous laisser ou nous abandonner, le Dieu qui est Emmanuel, Dieu avec nous. Nous nous accompagnons mutuellement tout comme Dieu, en Christ, nous accompagne.

Sachant que le Christ est notre paix, incarné à Bethléem, nous demandons à nos Églises membres de prier pour la paix fondée sur la justice et pour la réconciliation fondée sur le pardon, partout où se manifestent les dissensions, les conflits, l'oppression ou la guerre, de telle sorte que chaque réfugié puisse avoir les moyens de vivre dans la justice. En particulier aujourd'hui, je vous demande de prier pour la paix au Moyen-Orient. Comme nous l'enjoint le psaume 122: « Demandez la paix pour Jérusalem. »

Alors que l'étoile brille au-dessus de Bethléem, je prie pour que vous vous tourniez à nouveau vers la crèche et que vous y rencontriez le Christ, afin qu'il y ait une place pour lui auprès de nous le jour de Noël.

Joyeux Noël! Merry Christmas! Feliz Navidad! Fröhliche Weihnachten!

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. A. Younan', with a long horizontal stroke extending to the right.

Evêque Munib A. Younan  
Président de la Fédération luthérienne mondiale  
Église évangélique luthérienne de Jordanie et de la Terre Sainte

Décembre 2012